



2 COLOMBIA

Muere precandidato presidencial Miguel Uribe

Con un acto televisado, los colombianos le dieron el último adiós al senador precandidato presidencial Miguel Uribe Urbán, quien falleció el lunes tras permanecer dos meses en el hospital, luego de ser herido a bala en un mitin el 7 de junio pasado en Bogotá. El ataque al político cercano al expresidente Álvaro Uribe Vélez y fuerte crítico del gobierno de Gustavo Petro rememoró una época de violencia política en Colombia. Tras el acto en el Congreso, el féretro fue trasladado a la Catedral Primada de Colombia y luego al Cementerio General. El Presidente Gustavo Petro y la vicepresidenta, Francia Márquez, indicaron en sus redes sociales que no asistieron al funeral por respeto a la voluntad de la familia. Tampoco lo hicieron los funcionarios de gobierno. "En la historia del magnicidio de nuestra patria ha habido odios políticos y acciones criminales, pero estamos ante el caso excepcional del discurso presidencial instigador", escribió en X el expresidente Álvaro Uribe.

3 PERÚ



Ordenan detención preventiva de expresidente Vizcarra

El expresidente peruano Martín Vizcarra (2018-2020) deberá cumplir prisión preventiva durante cinco meses por orden de un juez, en el marco de una causa por presunta corrupción cuando fue gobernador de la región de Moquegua, hace 11 años. Durante una audiencia celebrada el miércoles, el magistrado Jorge Chávez envió a prisión al exmandatario de 62 años, alegando "peligro procesal y de fuga". Vizcarra fue detenido inmediatamente y el jueves ingresó a la cárcel de Barbadillo, donde se encuentran los exmandatarios Alejandro Toledo, Ollanta Humala y Pedro Castillo. La fiscalía lo acusa de haber recibido sobornos por 2,3 millones de soles (alrededor de 640.000 dólares) de empresas constructoras, a cambio de la concesión de obras públicas en Moquegua cuando era gobernador entre 2011 y 2014.

Lo que pasó en el mundo



1 MEDIO ORIENTE

Ejército israelí aprueba plan para ampliar la ofensiva de Gaza

El Ejército israelí dijo el miércoles que había aprobado el marco para una nueva ofensiva en la Franja de Gaza, al tiempo que Hamas condenó lo que llamó incursiones terrestres israelíes "agresivas" en la Ciudad de Gaza. Esto pese a que el jefe de las Fuerzas Armadas, el teniente general Eyal Zamir, se encontraba en desacuerdo con esta medida, porque podría poner en riesgo a los rehenes que aún se encuentran en la Franja. La luz verde de parar del Estado Mayor de las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) ocurrió días después de que el gabinete de seguridad israelí solicitara la toma de la ciudad más grande del enclave. Israel continúa restringiendo la cantidad de alimentos y otros suministros que permite ingresar a Gaza.

4 ESPAÑA

Incendios forestales arrasaron con más de 55 mil hectáreas

España vive una de las peores olas de incendios forestales de los últimos años, con más de 57.000 hectáreas arrasadas en apenas unos días. Galicia, León, Zamora, Extremadura y la Comunidad Valenciana concentran los focos más preocupantes. Miles de personas han sido evacuadas o confinadas, mientras que varias carreteras y líneas ferroviarias permanecen cortadas y el humo cubre extensas zonas del país. La prensa señaló que el incendio de Zamora y León podría ser el peor desde 1968, cuando comenzaron los registros oficiales, con 31.500 hectáreas quemadas. Ante esta situación, el gobierno de Pedro Sánchez pidió ayuda a la Unión Europea.

